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三亚佳翔航空货运农产品加工贸易冷链物流园二期（下称：三亚佳翔鲜活海产品交易中

心）是以水产品为主导的农产品国际海鲜物流园。为进一步规范我市海产品批发市场秩序，

充分发挥农产品物流园区的产品集散功能，解决港务局渔港水产码头片区搬迁造成海产品

商户无处经营问题，经市政府研究批准，三亚佳翔鲜活海产品交易中心将承担三亚港务局渔

港水产码头鲜活海产品批发商户安置工作，经营地点整体搬迁至三亚佳翔鲜活海产品交易

中心经营（地址：三亚市天涯区大兵河片区 DB-1 地块）。现就搬迁安置方案，发布通告如下：

一、搬迁报名时间：2017 年 12 月 26 日至 2018 年 1 月 25 日止。

二、试营业时间：2018 年 6 月 30 日。

三、搬迁登记处：三亚佳翔鲜活海产品交易中心招商处（地址：三亚市天涯区新建路 31 号）

四、咨询电话：0898-88256858、13337606992

五、原三亚港务局渔港水产码头鲜活海产品商户享有优先安置权。请各商户持本人在三

亚港务局渔港水产码头经营有效期内的租赁合同原件及复印件、营业执照原件及复印件、本

人身份证原件及复印件，于 2017 年 12 月 26 日至 2018 年 1 月 25 日期间，前往搬迁登记处登记。

六、项目目前正紧锣密鼓地进行设计规划工作，欢迎各商户到搬迁登记处提出对市场规

划需求意见。

特此通告。

三亚佳翔航空货运服务有限公司
2017年 12月 20日

关于三亚港务局渔港水产码头海鲜批发市场
整体搬迁至三亚佳翔航空货运农产品加工

贸易冷链物流园安置通告

十九大精神在基层

省委巡视组在三亚工作2个月，巡视期间为2017年11
月14日—2018年1月14日

值班电话

88891381

18184676644

受理电话时间

8：00—20：00

专门邮政信箱

三亚市 10－ 003 号信

箱，邮政编码：572000

联系信箱
三亚市委办公楼一楼东侧楼梯口、市政府一办大楼

一楼东侧、市政务中心大厅，海棠区委大院围墙右侧、区
政务中心对面，海棠区龙海坡朱家酒店对面新政府办公
楼大门左侧，吉阳区政府办公楼广场左侧，天涯区委办公
楼大门南侧、区政府第一办公区信访楼右侧，天涯区凤凰
路美丽春天温泉度假酒店一楼大门左侧，崖州区创意产
业园办公区入口门岗亭、区政务中心门口

来访室

三亚市信访局
根据规定，巡视组主要受理反映三亚市及各区领导

班子及其成员、下一级领导班子主要负责人和重要岗位
领导干部问题的来信来电来访，重点是关于违反政治纪
律、组织纪律、廉洁纪律、群众纪律、工作纪律和生活纪律
等方面的举报和反映。其他不属于巡视受理范围的信访
问题，将按规定由被巡视地区或有关部门认真处理。

市管干部学习贯彻党的十九大精神第三期专题培训班开班

不忘初心 牢记使命
用十九大精神武装头脑指导实践推动工作

层峦青山林木旺
昔日“光头山”披“绿裳”

本报记者 袁燕

新时代新气象新作为

小区蛙鸣不绝于耳、河畔白鹭
舞翩跹、社区树上现野猴、海豚游到
三亚湾……今年以来，这些为人津
津乐道的场景，都是如今三亚美好
生态环境的展现。

“隔了一年多没回来，三亚变化
太大了！开车从高速公路下来，总
感觉不对劲，还以为自己走错道了
呢。”不久前开车从绕城高速公路驶
入市区的“候鸟先生”李彤跟自己的
记忆较了半天劲，才确信眼前这座
长着翠绿葱茏林木、三角梅绚丽绽
放的山岭，就是当初那座山石裸露、
满目疮痍的山体。“士别三日，当刮
目相看，城别一年，几乎就是云泥之
差啊……”三亚多处山体复绿的可
喜变化，让李彤感慨万千。

深深“伤疤”被复绿：
这是生态治理书写的答卷

生态，从来都是三亚最核心的
竞争力。一直以来，三亚高标准、高
水平推进生态修复，守住三亚的青
山绿水。特别是市第七次党代会报
告，郑重提出了“努力建成‘望得见
山、看得见水、记得住乡愁’的美丽
生态城市”的目标任务。“望山”，成
为三亚生态修复的重要组成部分。

三亚境内共分布 55 个废弃建筑
用粘土矿和花岗岩石料矿山，其中
粘土矿 9 个，花岗岩矿 46 个，受损总
面积约 105.41 万平方米，均是因开
矿采石造成山体受损和植被破坏的
废弃矿山。主要沿三亚市绕城高速
公路、南丁互通至亚龙湾公路、西线
高速公路、东线高速公路、海南东环
铁路、迎宾路和安游路等交通线分
布。

截至目前，三亚已修复受损山
体 8 个，完成绿化面积 24.31 万平方
米。

其中最“化腐朽为神奇”的，就
是让李彤大为惊喜的抱坡岭石灰岩
矿山植被恢复工程。

位于绕城高速三亚入口，被周
边老百姓戏称为“狗皮膏药”、“光头
山”的抱坡岭，自抗日战争时期便开
始采石作业，后来成为三亚最大的
废弃矿坑，山体裸露面积达 12.6 万
平方米，地形起伏较大，山体垂直高
度达 168 米。“就像是这座城市一道
扎 眼 的 大 伤 疤 ，每 次 看 到 都 好 难
过。”如今，每逢周末还是会离城回
乡的市民刘女士，不需要再洒下一
路感伤了。

实际上，作为三亚的背景山，抱
坡岭“秃头山”不仅有碍观瞻，也影
响城市的整体美感。该山体以前在
大风天飞沙走石，大雨天则存在着
危岩塌方、泥石下流等诸多安全隐
患，对附近老百姓的生命和财产安
全都存在威胁。

“抱坡岭受损部分的山体几乎
是垂直的，再加上石灰岩的山体特
点，这样的山体基本上涵养不了水
和土壤，要想靠自然状态下自行恢
复是非常缓慢和艰难的。”经过一番
论证，2014 年 10 月 9 日，抱坡岭废弃
石灰岩矿山治理修复工程经市发改
委批复立项，项目主体包括景观工
程、绿化工程、给排水工程、结构工
程 等 ，项 目 工 程 预 算 总 投 资 为
6307.92 万元。2015 年，三亚成为全
国首个“双修”试点城市，抱坡岭顺
势成为首批山体修复试点之一。

我们通过一组数据来看看，这
个修复工程对抱坡岭做了些什么：

主体工程包括建设 20 个退台、
5300 米 V 型槽、23000 平方米山坡挂

网喷播、500 米挡土墙、上山应急公
路、喷灌系统及 12.6 万平方米的绿
化 工 作 ，种 植 乔 木 141900 株 、灌 木
141000 株、其他植物 10400 株……

“抱坡岭废弃石灰岩矿山治理
修复工程一期于 2016 年 10 月份完
工。按照惯例，修复后的山体要经
过两年的沉降观测期，目前沉降数
值在安全范围以内，我们现在主要
是对山体修复种植的 12.6 万平方米
植被进行施肥养护。”市林业局山体
修复现场工作负责人林维告诉三亚
日报记者，抱坡岭修复二期工程将
在明年开工，最终建成后将以城市
郊野公园的全新身份，满足市民游
客休闲游玩的需求。

座座山岭披“绿裳”：
这是生态文明高奏的凯歌

十九大报告中提出，建设生态
文明是中华民族永续发展的千年大
计。必须树立和践行绿水青山就是
金山银山的理念，坚持节约资源和
保护环境的基本国策，像对待生命
一样对待生态环境，统筹山水林田
湖草系统治理，实行最严格的生态
环境保护制度，形成绿色发展方式
和生活方式，坚定走生产发展、生活
富裕、生态良好的文明发展道路，建
设美丽中国，为人民创造良好生产
生活环境，为全球生态安全作出贡
献。

三亚日报记者了解到，抱坡岭
废弃山体修复只是三亚生态修复工
程的一小部分。目前，三亚已编制
了全市受损山体生态修复规划，计
划将 43 座废弃矿山逐步进行生态修
复。其中花岗岩矿生态修复工程包
含 24 个项目共 35 个山体，总修复面
积约 41 万平方米，总投资额约 3 亿
元。为进一步助力全域旅游，将交
通沿线建成景观带，今年起重点修
复旅游通道沿线严重影响景观的 18
个山体，其余 17 个山体采取自然覆
绿或少量工程覆绿措施。目前，重
点 修 复 的 18 个 山 体 中 ，12 个 项 目
（共 17 个山体）已进场施工，完成工
程总量过半。1 个项目完成初步设
计的公开招标。

“与以往简单的山体复绿工程
不同的是，我们现在做的山体复绿
更 多 强 调 的 是 植 被 的 自 我 繁 衍 能
力。”林维介绍，“山体复绿工作按照
乔木、灌木、地被相结合，落叶树种、
常绿树种相结合的原则，土壤按一
定的比例掺杂经过发酵的鸡粪、猪
粪等生物肥后再种植苗木，这样的
土壤给苗木提供了营养。同时，土
壤本身也会滋生蚊虫，吸引更多的
鸟类等觅食者。这个过程中，鸟类
等的排泄物又可以继续给苗木提供
养分。山体本身就形成一个良性的
生态循环系统，从而使得山体拥有
较强的自我繁衍能力。”林维说，抱
坡岭山体的修复，就是这种修复方
式的一个典型示范。“修复过后的山
体，再通过三年左右时间的养护，
植被生长后山体涵养水土的能力
将得到加强，届时山体生态将能够
实现自我演替，不再需要人工的干
预。”

“修复山体需要时间的验证和
岁月的积累，其影响更是深远的。
我们首先看到的就是山体本身的
生态得到恢复。我们的长远愿景
是通过生态共建，让全市人民和八
方游客都能够从中受益，享受到生
态文明带来的幸福感和获得感。”
三亚市林业局局长陈斌如是说。

在鹿回头的山脚下，小东海僻
静的一隅，海风日夜吹拂不息，连温
度 都 要 比 市 区 低 上 个 一 两 度 。 这
里，坐落着一个一听就觉得很高精
尖的机构——中国科学院深海科学
与 工 程 研 究 所（以 下 简 称“ 深 海
所”）。2016 年 3 月，周皓以一名钳
工、高级技师的身份加入这里工作，
成为我国深海科考前沿阵地上不可
或 缺 的“ 一 颗 螺 丝 钉 ”。 2017 年 11
月，这位“80 后”小伙光荣当选党的
十九大代表，前往首都参加盛会，履
行 代 表 职 责 。 在 十 九 大 胜 利 闭 幕
后，周皓回到三亚，投入到对科考设
备的维修、调试、改装和研发，以及
十九大精神的宣讲工作中。

“大国工匠”：
要为深海工程技术担当

“十九大精神的宣讲我只作了
17 场，与其他代表们比起来，实在太
少了！没有履行好身为代表的职责
……”周皓带着惭愧的表情说。而
曾经对周皓进行过一周采访的三亚
日报记者心里明白，就这 17 场宣讲，
也是周皓争分夺秒、加班加点后，利
用休息时间准备好具有针对性的宣
讲内容去完成的。

在深海所，工程实验室大部分
零部件的改良、调试、维修等工作，
都由周皓操刀。“陆地机械与深海设
备相比，虽工作原理相通，却在诸多
细节上大有不同，比如说，我们首先
要考虑抗压性，有一些零部件的尺
寸大小需要调整，我们还要根据科
研人员的需求和技术性能指标的要
求做出一些零部件。”周皓说，在深
海试验前，大到压力舱、潜水器等深
潜设备，小到一颗螺丝钉，都要对其
结构强度和密封性等指标进行超高
压的模拟压力试验，“1 万米的深海
处的压强，相当于一块手指甲盖般
大小的面积要承受 1100 公斤压力，
哪怕一颗螺丝钉出现故障，有了一
处针眼大小的泄漏，都将导致毁灭
性的后果。”

12 月 22 日上午，周皓向再次来
到深海所探访的三亚日报记者介绍
他手头正在进行的一项工作——对
深海潜器上的一个采样机进行升级
改造。“明年三四月份就要进行一次
海试，所有的潜器设备装置都要拆
卸检修和优化改良，然后重新组装
调试。”周皓说，为了让深海潜器能
够搭载更多东西，他们在保证原有

设计、性能、指标对的前提下，对一
些装置设备进行了“瘦身减重”，上
面提到的采样机就是其中之一。“我
们把它的主架换成了更轻的铝合金
材质，进行了更合理化的排线布线，
卸掉多余的部分。目前已经对二三
十个零部件完成了改造，‘二次船改
’的效果还是很理想的。”没有什么
比 行 之 有 效 更 能 体 现 工 作 价 值 的
了，周皓的脸上露出了欣慰的笑意。

三亚日报记者在多次采访中发
现，周皓所在的深海工程技术部，有大
约 50 名技术人员，分别以不同的课题
和项目组成了多个项目小组，而周皓，
仿佛并不属于哪个小组，而每个小组
都需要他。他也总是自谦地称自己为

“万金油”、“杂工”，哪里需要就去哪
里，有了问题就解决问题。在深海所，
技术小组对他的倚重，科研团队对他
的信赖，分分钟给予人们这样的印象：
周皓，不愧是深海所的技术担当，他就
是技术难题的“解决师”。

而周皓说，自己作为一名普通钳

工，能够有幸参与大国重器的建设，
就更要严格要求自己，确保每一颗自
己经手加工的零部件都精确可靠，保
障同事们在作业中的生命安全。

十九大代表：
要发挥党员先锋模范作用

周皓的担当，不仅体现在工程
技术上，还体现在他身为一名共产
党员的先锋模范作用上。

“两次科考，分别出海 56 天和 68
天，皓哥新来，第一次出海，晕船吐
得天昏地暗，第二次也还是吃不进
喝不下，工作量又总是那么大，却从
没见他抱怨，反而是工作的时候倒
不吐了……”曾与周皓两次同赴马
里亚纳海沟科考的工程技术员辛永
智，打心眼里敬佩着这位技术过硬、

敬业爱岗的“皓哥”，他告诉三亚日
报记者，同事们都为“皓哥”当选党
的十九大代表而兴奋不已，“皓哥”
从北京带回来党的十九大精神，更
让大家备受鼓舞，“大家都决定以他
为榜样，在深海科考一线做一颗闪
光的‘螺丝钉’，在实际工作中践行
好精益求精的工匠精神。”

深海工程技术部党小组组长叶
延英，是 4500 米载人潜器“深海勇士
号 ”的 驾 驶 员 和 运 行 维 护 员 之 一 。
谈到十九大之后党小组里的变化，
叶延英不假思索地表示，党员们更
加敢于担当，以身作则，凝聚力也更
强了。

8 月份，“探索一号”科考船从
马里亚纳海沟回来，接着又进行了
一 次 历 时 近 两 个 月 的 海 试 。“11 月
初，‘探索一号’回到三亚，船上的科
考设备和装置要卸下来运回所里进
行 检 修 和 调 试 。 而 光 是 拆 卸 和 运
送，就已经是一桩很不容易的大工
程。”叶延英讲述道，潜水器高约 4
米，装上平板车后接近 5 米高，重量
超过 20 吨，需要 10 米长的大卡车单
独运输，其他备品备件有两三百种六
七百件，需要 4 辆大卡车装运。这就
意味着，有些限高限重的路段就需要
绕道。此外还需要考虑泊位允许停
靠时间，大吨位货车允许进城时间，
对设备装置拆卸、打包、装车、固定所
需时间及运输当天气候等因素。“我
们原本的计划之一，是把‘探索一号’
停靠在码头上进行拆卸，但在现场勘
查时，发现一座必经桥梁无法承受潜
水器的运输重量，最后确定停靠在南
山港进行拆卸和装运。”卸运当天，周
皓和叶延英等 7 人党小组从大清早
忙到夜里八九点钟。

“党的十九大报告对党员的先锋
模范作用提出了更高的要求，这对我
们每一位共产党员都是鞭策，是激
励。十九大报告也提出，建设知识
型、技能型、创新型劳动者大军；弘扬
劳模精神和工匠精神，营造劳动光荣
的社会风尚和精益求精的敬业风气；
加快建设海洋强国……放到本职工
作里，就是要保证每一道工序都精准
无误，确保每一颗螺丝都精确无差。”
周皓坚定地表示，将不负祖国和党的
期望，更加勤学、勤干、勤动脑，努力
提升自己，为早日实现祖国的“深蓝
梦”贡献自己的光和热。

党的十九大代表周皓：

“大国工匠”用热血青春圆海洋强国“深蓝之梦”
本报记者 袁燕

周皓在加工零部件。本报记者 袁燕 摄

昔日光秃秃的抱坡岭已披上“绿裳”。本报记者 翁叶俊 摄

本报讯（记者 周才源）12 月 25 日
上午，市管干部学习贯彻党的十九大
精神第三期专题培训班在市委党校开
班。市委常委、宣传部长尚林作开班
动员讲话，并以《不忘初心 牢记使命
深入学习贯彻党的十九大精神》为题，
为参训学员作十九大精神辅导报告。

尚林指出，深入学习宣传贯彻党
的十九大精神是我市当前和今后一个
时期的首要政治任务，要通过市管干
部学习贯彻党的十九大精神专题培训

班，进一步深化对十九大精神的理解
和把握，全面准确领会十九大提出的
一系列新的重要思想重要观点重大判
断重大举措。牢固树立“四个意识”和

“四个自信”，忠诚履职尽责。
就学习贯彻党的十九大精神，尚林

强调，要深刻领会和把握习近平新时代
中国特色社会主义思想；深刻领会和把
握习近平总书记是全党拥护、人民爱
戴、当之无愧的党的领袖；深刻领会和
把握十九大报告中的初心、雄心和民

心；坚定自觉地用党的十九大精神武装
头脑，激发干事创业热情。要善谋划、
高水准、马上办、钉住干，把十九大精神
最终落到指导实践、推动工作上。

根据中央、省委关于学习宣传贯彻
党的十九大精神的要求，市委决定分期
分批对全市党员干部进行轮训。其中，
市管干部培训分 3 期进行，每期培训时
间 5 天，共培训 861 人。第三期专题培
训班是市管干部培训的最后一期，参训
学员共 288 人，至此，我市已经基本实

现市管干部十九大精神培训全覆盖。
在当天的开班式结束后，学员们

集中观看了省委书记刘赐贵在省管干
部学习十九大精神培训班上的辅导报
告录像，认真聆听了“把党建设得更加
坚强有力”的专题教学，并开展了分组
讨论。学员们热烈交流讨论学习心得
和体会，表示要通过参加学习培训，切
实学懂弄通做实党的十九大精神，为
争当建设美好新海南排头兵，加快建
设世界级滨海旅游城市扛起担当。


